

Valencia 1 mes.	1'50 Ptas.
Prov. valenciana, 3 meses	4'50 "
Península id.	5'50 "
Extranjero id.	10'50 "

LA SEÑORA

Doña María de la Asunción Martínez Hernandez

DE QUEROL

FALLECIÓ EL DIA 7 DE FEBRERO DE 1899

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su esposo D. Eduardo Querol, sus hijos D. Reinaldo, doña Isabel, D. Ernesto y doña Carmen, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia, participan tan irreparable pérdida a todos sus parientes y amigos, rogándoles se sirvan asistir al funeral que en el templo de la Inmaculada se celebrará hoy jueves 16 de los corrientes, a las once de la mañana, en la parroquia iglesia de los Santos Juanes; de lo que quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia.

El mismo día y ocho siguientes, a las seis de la tarde, se rezará el Santo Rosario en la ciudad de Valencia a intención de la difunta.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 80 días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la finada, y si dicho Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia, 89 días más por cada uno de los misterios.

Asuntos del día

La coincidencia del usarse de don Carlos prohibiendo a los diputados tradicionalistas acudir a las Cortes, y el anuncio de haberse levantado una partida armada en el Maestrazgo, hubieran hecho creer que este era el primer chispazo de la insurrección carlista, si la opinión no estuviera tan convencida de que esa insurrección no se ha de realizar.

Esta convicción es tan general, que aquella noticia ha pasado inadvertida, sin que nadie le diese la menor importancia. Los últimos informes aseguran que los supuestos insurrectos eran inofensivos cazadores. Sea de esto lo que fuera, lo importante es que nadie cree en la posibilidad de una nueva guerra civil.

desear, que los vandálicos actos a que se refieren estos renglones, serán reprimidos con la severidad a que se han hecho acreedores los bandos antireligiosos que, falseando los hechos, quieren hacer pagar al sacerdocio católico un crimen que solo un hombre ha cometido.

A esto último, que dice *La Epoca*, añadiremos una observación. En la cuestión que ahora agita más los ánimos en Francia, los que claman contra Dreyfus, los que se oponen a la revisión de su proceso, los que no quieren admitir la hipótesis de que sea inocente el condenado por traidor, son los que a todas horas gritan también «Viva el ejército!» ¿Qué significa esto? Que el haber formado parte del ejército el ex-capitán Dreyfus, no anula los prestigios de la institución militar, ni amenaza los grandiosos servicios que presta a la patria.

Pues en el caso (que aún no ha llegado) de que se comprobare el crimen atribuido a un hermano de la Doctrina Cristiana, la lógica exigiría que se procediese del mismo modo: castigo para ese Dreyfus del ejército monaca; honor y gloria a ese ejército por los servicios que presta a la sociedad.

Pero como lo que quieren los elementos revolucionarios es aprovechar cualquier pretexto para hacer la guerra al catolicismo, prescinden de toda lógica y razón. Prueba de ello es que los diputados socialistas han presentado a la Cámara una proposición de ley privando del derecho de enseñar a todo hombre que haya hecho voto de castidad.

En el preámbulo dicen los firmantes: «El deber más sagrado del legislador es rodear a la niñez de una protección tutelar que le garantice de toda mancha. Poner en relación a los niños con hombres que pretenden contrariar las leyes de la naturaleza, imponiéndose una continencia absoluta que perturba sus cerebros, equivale a organizar, con la complejidad del Estado, atentados como el de Lila».

El atentado de Lila será, en todo caso, una excepción tan rara como dolorosa. La idoneidad, la especial aptitud de las congregaciones religiosas para la educación de la niñez, están comprobadas por la experiencia de algunos siglos y de todas las naciones. Oponer a esa experiencia aquel caso excepcional, sólo pudieran hacerlo legisladores cegados por la pasión política y el espíritu demagógico.

El telégrafo nos comunica hoy un rumor que la *Agencia Mencheta* acoge con reserva, y que nos parece destituido de fundamento. Decíase ayer en Madrid (donde el Carnaval con sus bromas dura aún el Miércoles de Ceniza), que los Sres. Silvela y Polavieja habían visitado al general Martínez Campos para rogarle que aceptase la presidencia del Consejo de ministros en el caso de ser llamado al poder el partido conservador. De este modo, añadian los que daban la noticia, se borraría el mal efecto causado por el programa reaccionario de aquellos dos hombres políticos.

El general Martínez Campos ha repetido muchas veces que no quiere ser jefe del gobierno, porque los militares entienden poco de política; que reconoce la jefatura del Sr. Silvela y está por completo a sus órdenes. Ha dicho también que solo en caso muy excepcional, en que peligrase el orden y fuera necesaria una situación de fuerza, aceptaría aquel puesto si la reina pusiese en él su confianza.

Este caso no ha llegado, ni creemos que llegue, y en cuanto al alboroto que han armado los liberales con el decadente Castelar a la cabeza para alarmar a la opinión con el supuesto espíritu reaccionario de los Sres. Silvela y Polavieja, no ha producido tal efecto que les inhabilite para el gobierno. Nos parece, pues, que tienen mucho de fantásticos los rumores comunicados por el telégrafo.

INTERMEZZO

Origen de las serpentinatas

Ya que se trata de las serpentinatas, voy a hablar de su origen. La *Agencia Havas* de París, que en su edificio tiene establecido el telégrafo, por el cual recibe y transmite directamente a todo el mundo sus noticias, está situada en la gran plaza de la Bolsa. Un domingo de Carnaval, los telegrafistas de la ciudad *Agencia* no tenían despacho que comunicar ni que recibir, y se entretenían en ver desde los balcones a las máscaras y gente que transitaba. Ocurriéronse a uno de aquellos lanzar sobre los árboles de la plaza uno de los rollos de cinta azul de los aparatos, repleto de operación tantas veces, que en poco tiempo las tiras de papel enrolladas en las opas de los árboles formaban un bonito espectáculo, que empezó a imitar el público, constituyendo desde el siguiente día una diversión popular que se generalizó después a todo el mundo.

La serpentina, pues, tiene un origen telegráfico.

DE FILIPINAS

Proclama de Otis

El general Otis publicó una proclama manifestando que las leyes municipales del país en cuanto respetan los derechos privados y la propiedad y la represión de los delitos, se consideraban como vigentes hasta donde puedan aplicarse a un pueblo libre, y deberán administrarse por los tribunales de justicia ordinaria y aquellas personas completamente de acuerdo con él en sus deseos para un buen gobierno; que las funciones y deberes relacionados con la administración civil y municipal residirán y serán desempeñados por aquellos funcionarios que deseen aceptar la ayuda de los Estados Unidos, elegidos hasta donde sea factible de entre los habitantes de las islas; que mientras el manejo de la propiedad pública y rancias y el uso de todos los medios necesarios de transporte se llevarán a cabo bajo la dirección de las autoridades militares hasta que puedan ser sustituidas por la administración civil, toda la propiedad particular perteneciente a individuos ó corporaciones se respetará y protegerá debidamente.

Cuando la propiedad particular se utilice para usos militares, se pagará su valor en metálico, si es posible, y cuando el pago en metálico no sea posible por el momento, se liberarán los oportunos recibos, que serán liquidados y se satisfarán en cuando haya metálico disponible.

Los puertos de las islas Filipinas se abrirán al comercio de todas las naciones extranjeras, y los efectos y mercancías cuya entrada no esté prohibida por las autoridades militares por razones especiales, se admitirán mediante el pago de los derechos e impuestos vigentes al tiempo de su importación.

El general Otis concluye diciendo: «La intención del gobierno de los Estados Unidos es, al par que conservar la dirección de los asuntos en general, el nombrar a los representantes que ahora forman el elemento director de los filipinos, para ocupar los puestos civiles de confianza y responsabilidad, y será mi deber el nombrar para dichos puestos a aquellos filipinos que merezcan la aprobación de las autoridades superiores de Washington. También creo que es intención de los Estados Unidos el reclutar de entre el pueblo filipino las fuerzas militares de las islas que sean posibles y estén en armonía con un gobierno libre y bien constituido, y es mi deseo el inaugurar una política de esa índole. Asimismo estoy convencido que el gobierno de los Estados Unidos tiene intención de procurar el establecimiento de un gobierno de los más liberales en las islas, en el cual el mismo pueblo tendrá toda la representación posible con el mantenimiento del orden y la ley, y que será susceptible de desarrollo en el terreno del aumento de la representación y la concesión de mayores poderes a un gobierno tan libre e independiente como el que gozan las provincias más favorecidas del mundo.»

Confirmarse los rumores anunciados hace algunos días de que sea muy incompleto el éxito de la Asamblea de productores reunida en Zaragoza. De la Asamblea de las Cámaras de Comercio se habló mucho; de esta nueva reunión apenas se habla nada. De Valencia no sabemos que haya ido representación alguna a la ciudad del Pilar.

CARTA DE ROMA

Proyectos de ley.—El convenio franco-italiano en el Senado.—Dos artículos de periódico.—Mr. Ireland en el Vaticano.—Lo que se murmuraba.—Un periódico sospechoso, a pesar de llamarse católico.—Fuerzas por Pío IX.—La iglesia de San Juan «della Pigna».—El colegio del venerable Beda.—Audencia pontificia.—Palabras del Papa.—Peregrinaciones que se esperan.

Roma 11 de febrero de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Se han presentado al Parlamento algunos proyectos de ley draconiana sobre las imprentas, las Asociaciones y personal militar de los ferrocarriles, postas y telégrafos, de tal manera influyen los dos primeros, que sin el beneplácito del ministro del Interior no será posible escribir nada, ni podrá funcionar Asociación alguna. Es verdaderamente notable que todas estas leyes se impongan en nombre de la libertad, cuando en ningún país del mundo se vive en tan plena reacción como en Italia, si no se cuenta con el apoyo de la Masonería ó las simpatías del Parlamento. Estos proyectos de ley han sido justamente combatidos por todos los periódicos que no gozan de la completa confianza del gobierno.

En el Senado ha comenzado la discusión del tratado franco-italiano. La mayor parte de los senadores es favorable al proyecto. Igualmente es favorable la Memoria que el senador Boccardo ha presentado a la Alta Cámara. Dicho documento termina diciendo que el principal mérito del nuevo tratado consiste en marcar el primer paso en la vía de la evolución comercial y del progreso económico. Acerca del mismo asunto ha publicado en el *Secolo* un artículo el diputado Diligent, artículo en el que se congratula «de que se haya puesto término al cabo a la odiosa comedia que se venía representando entre dos pueblos llamados a sostenerse y apoyarse mutuamente, artificialmente separados por la megalomanía de un antiguo revolucionario elevado a la dictadura».

En cambio, la *Rivista Politica* ha publicado un artículo, titulado «Confidencias de M. Billot», artículo que la opinión pública atribuye a Crispien, y en el cual, por mas que se prodigan alabanzas al convenio comercial, se manifiesta el temor de que Italia pueda llegar a verse un día supeditada a Francia. Si tal sucediera, termina diciendo el articulista de la *Rivista*, Italia habría renunciado a su vitalidad política, y tal eventualidad no es tan lejana como pueda parecer a algunos; sobre todo, si la triple alianza se disolviera y si Italia se apartara de Inglaterra, que es su aliada natural.

Encuéntrese en Roma desde hace algunos días el arzobispo de San Pablo (Minnesota) en los Estados Unidos, Mgr. Ireland, el cual fue recibido, apenas llegó, por Leon XIII. Mucho se ha hablado por los adversarios de este prelado, que son muchos, acerca de su venida a esta ciudad, diciendo algunos que el Papa le había llamado para oírle verbalmente. Nada hay de cierto en esto: el arzobispo de San Pablo ha venido a Roma para hacer su visita ad limina, y también como ha admitido algunos amigos suyos, para descansar. Es natural, por otra parte, que el Papa aproveche su presencia en la Ciudad Eterna para hablarle de la cuestión siempre candente del americanismo, y según parece, sobre ella volvió casi únicamente la conversación que el arzobispo de San Pablo tuvo con Su Santidad. Asegúrase que Mgr. Ireland parecía muy satisfecho al salir de las habitaciones del Papa, al paso

ACADEMIA REGIONAL

HARINA, 2.º

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

que al entrar en ellas estaba pensativo y preocupado.

A propósito del americanismo, se ha fundado en esta ciudad un Comité Antiamericanista, con su órgano en la prensa, escrito en inglés é italiano, que lleva el siguiente título: *The true american catholic*. A juzgar por el primer número de este periódico, sus autores, so pretexto de defender la pureza de la doctrina católica, no se proponen otra cosa que sembrar la perturbación en las conciencias, pues se desita en improperios contra Mgr. Ireland, y habla de una manera inconveniente de la política del secretario de Su Santidad, el cardenal Rampolla. Parece que de dicho periódico se ha hecho una gran tirada, distribuyéndose a todos los prelados del mundo.

Con motivo de celebrarse el pasado martes el vigésimo primero aniversario de la muerte del Sumo Pontífice Pío IX, han tenido lugar solemnes honras fúnebres en la capilla papal del Vaticano. Celebró la misa el cardenal Vannutelli, asistiendo al religioso acto desde su trono S. S. León XIII. Terminada la misa, el Papa, asistido de varios monseñores y cardenales, concluyó la ceremonia bendiciendo el túmulo. A la fúnebre ceremonia asistieron muchos cardenales, arzobispos, obispos y generales de Ordenes religiosos. Desde las tribunas asistieron el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, los caballeros de la Orden de Jerusalén, la nobleza y patriado romano y muchísimos invitados.

También se celebró una solemne misa de Requiem el pasado jueves en la Iglesia de San Juan «della Pigna», en sufragio del alma de Pío IX, y costada por la Sociedad Católica Obrera de Caridad, asistiendo gran número de fieles.

Esta Iglesia está situada cerca de las Termas de Agripa, detrás la Minerva, y fué dedicada antiguamente a San Eleuterio. La Iglesia, convertida en ruinas, fué dada por Gregorio XIII a un jesuita francés, el P. Juan Taltier, al cual la restauró y dedicó a su patrón, San Juan, añadiéndole las palabras *della Pigna*, nombre del barrio de la Iglesia, é instaló allí la archiefradía de la Piedad a los prisioneros. Desde hace algunos años, esta pequeña Iglesia sirve de reunión a la Sociedad Católica Obrera de Caridad.

Respuesta de Aguinaldo

A esta proclama contestó Aguinaldo con un nuevo Manifiesto, en el que se dice: «Que la intrinsecidad de los americanos ha llegado a su colmo, habiéndose roto las relaciones amistosas.

Que si consintieron retirarse a 20 kilómetros de Manila, no fué por debilidad, como parece haberse creído, sino por prudencia y para evitar conflictos.

Que la bandera republicana fué reconocida por los yankees, y, sin embargo, al poco tiempo Dewey se incautaba de las embarcaciones que tenían los revolucionarios.

Que la toma de Manila se debe única y exclusivamente a los tagalos, que contaban con elementos propios, pues los americanos solo les dieron algunos fusiles de los que habia en el arsenal de Cavite, no empadronados después nada de lo prometido en Singapur por Mr. Pratt, cónsul americano en aquel punto.

Que los americanos encendieron y fomentaron de nuevo la insurrección tagala contra España, sin exponerse en nada, y ahora tratan de subyugar al pueblo filipino, por lo que se hacen indignos de toda consideración social, y es necesario romper contra ellos las hostilidades tan pronto como se sepa el resultado de lo ocurrido en Ilo-Ilo.

El documento termina diciendo: «Denuncio estos hechos ante el mundo, para que la conciencia universal designe con su fallo inflexible quiénes son los verdaderos opresores de los pueblos.»

El pasado domingo recibí Su Santidad en audiencia particular a los alumnos del colegio del venerable Beda, que como dije en una de mis anteriores, había fundado el Papa para que los ministros anglicanos que se convirtieran, puedan seguir la carrera eclesiástica. Dichos alumnos iban presididos por Mgr. Giles, rector del Colegio Inglés, y por Mgr. Prior, vicerector del nuevo Instituto. El objeto de la visita fué dar las gracias a Su Santidad por el breve de fundación últimamente concedido, y por el donativo que ha hecho el Papa de 16,000 libras esterlinas, para que forme parte del capital del colegio, que como es sabido, administra el arzobispo de Westminster, cardenal Woughton. El Santo Padre, tuvo para todos inspiradas palabras de paternal benevolencia, y mostró deseos de conocer a los antiguos ministros convertidos que forman el núcleo de esta nueva comunidad eclesiástica. Manifestó que sentía grandes consuelos por las continuas conversiones que se obraban, y a pesar de las dificultades en tan noble empresa, esperaba en la divina gracia para que se aumentase el número, confiando mucho en que los convertidos, educados en Roma en el espíritu católico, podrán, como sacerdotes, ejercer eficazmente en Inglaterra su ministerio entre sus conciudadanos. También dijo palabras afectuosas a Mgr. Prior, terminando con una bendición especial, que pedía a Dios para que obra de tanta importancia a los intereses ingleses en el orden espiritual, tuviese un feliz resultado.

El próximo abril, llegará a esta ciudad una peregrinación belga, organizada por la *Alliance Catholique*.

También es esperada en Roma en el mismo mes una numerosa peregrinación holandesa, presidida por Carlos de Eilburgo, de estóicos nobles y acomodados. Para el próximo año 1900, se está organizando en la misma nación otra peregrinación de obreros estóicos.

G. BRUNETTI.

Madrid POLITICO

Las tendencias del carlismo.—Lo que piensa el gobierno sobre la actitud de los carlistas.—La aspiración de éstos.—La reunión de los republicanos.

Madrid 14 de febrero de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Desde hace bastantes años, se notan en el partido carlista dos tendencias; una favorable a que intervenga en los negocios públicos, teniendo representación en las Cortes, y otra que juzga muy peligrosa para las ideas absolutistas esta intervención, porque acostumbra el carlismo a procedimientos que no caben dentro de su régimen político, y si alguna vez pudiera éste implantarse, acaso hubiera personas que echaran de menos libertades parlamentarias que hoy disfrutan.

Esta última tendencia, es la que ha triunfado en los consejos de D. Carlos, y por orden de dicho señor, la minoría carlista no audrá a las Cortes.

El gobierno dá muy poca importancia al suceso, porque sabe, ó cree saber, que el retraimiento de los carlistas no significa propósito de lanzarse al campo a sostener con las armas sus pretensiones, para lo cual les faltan elementos y recursos, y sobre todo la predisposición en los ánimos de la generalidad de los españoles, que hace á veces posible cambios políticos tan radicales.

Los carlistas luchan en las elecciones municipales y provinciales de las Vascongadas, Navarra y algunos puntos de Cataluña y Valencia, no solo por ser las regiones donde cuentan con mayor número de votos, sino también porque les conviene favorecer a estos desde las Diputaciones y Ayuntamientos. Si no lo intentan en las demás provincias, es porque carecen de votos, y por tanto, de fuerza en la opinión. En tales condiciones y no pudiendo tampoco valerse del fanatismo religioso que han aprovechado en otras circunstancias, ni aprovecharse del desorden creado por un levantamiento republicano, porque la misma indiferencia con que ha pasado el aniversario de la proclamación de la república, prueba el desahucio reinante entre los partidarios de esta forma de gobierno, cualquier intención del carlismo sería un fracaso seguro é innegable.

Espérase con curiosidad, pero no con alarma, lo que acerca de su retraimiento decidirá mañana la minoría republicana. Créese que por conveniencia de los que la forman y por los consejos del Sr. Romero Robledo, adoptará la resolución de tomar parte en las tareas parlamentarias, pues aunque entre los republicanos que carecen de acta de senador ó diputado habrá muchos partidarios de que dicha minoría continúe también retraída, no depende ésta, como el carlista, de una voluntad superior á quien obedecer, ni los que la forman están acostumbrados a una disciplina tan severa. Pero el también se retraen, lo que conseguirán ambas oposiciones extremas, es facilitar la obra parlamentaria del gobierno.—P.

Madrid NO POLITICO

La batalla de flores.—Cuenta mil espectadores.—Las carrozas.—Carnal desagradable.—Estreno en la Comedia.

Madrid 14 de febrero de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Celebróse ayer tarde la batalla de flores, pero con un final desagradable. La concurrencia a la fiesta fue extraordinaria, calculándose en 80,000 personas, las que previo el pago de un real por la entrada, acudieron desde muy temprano al Retiro para escoger un buen sitio.

A la una, ya en las primeras filas de las tres tribunas públicas, situadas en la parte recta del paseo de coches; la del Ayuntamiento, que rodeaba el *islot de los Pinos*, y la de la Sociedad de La Gran Peña, no habia ningún asiento disponible. Poco después de dicha hora ocuparon la tribuna levantada junto a la estatua de Espartaco los Sres. Medrano, concejal del Ayuntamiento; Arjís y Espina, del Circulo de Bellas-Artes, que constitulan el Jurado de admisión de carrozas, comparas y máscaras que, por sus adornos, podian entrar en el Retiro gratuitamente.

Muchas personas de la buena sociedad respondieron a la invitación del Ayuntamiento, siendo muy considerable el número de carrozas engalanadas. Varias fueron las carrozas que lograron llamar la atención del público. Desde luego mereció los mayores aplausos una que era un gran camión. Organizáronla varios jóvenes aristócratas, entre los que figuraban el duque de Huéscar, el marqués de Martorell, los hijos del marqués de Aguilafuente y los Sres. Urquijo y Sedano, entre otros. Iban vestidos de shinos, con trajes de rosa, pantalon y tunicas, cuya diversidad de colores ofrecía precioso conjunto. Adornaban el camión paraguas, faroles y otros objetos del Celeste Imperio.

Obtiene después los elogios un pequeño facón, tirado por dos ponies, y guarnecido artísticamente con flores de todas clases, por el jardinero del Ayuntamiento Sr. Lillo. Conducción, disfrazados de gatos blancos y negros, á los niños Castilla, Luisito, Alvarito, Carlos y Pepito Figueroa y Alonso Martínez, hijos de los condes de Romanones.

Ambos carrojes merecieron los primeros premios en su clase. Además otorgáronse otros a mascaradas, estudiantinas y máscaras sueltas.

No puede negarse que en cuanto al número de carrojas la fiesta ha sido la más importante en su clase celebrada aquí; pero no ha ofrecido el aspecto poético de la ya famosa batalla de flores que en esta ciudad se verifica durante las fiestas de julio. La flor suelta ha escaseado mucho. En cambio, el principal gas ha sido de serpentinatas y confetti.

La nota pintoresca y sugestiva la ha dado la compra valenciana, resultando uno de los aspectos más animados de la fiesta, cuyo final, como tengo dicho, fué muy desagradable. Cuando había comenzado el desfile, se disparó un ramillete de fuegos artificiales en la puerta de Alcalá. Espantáronse muchos caballos, hubo carreras, sustos, desmayos y no escaso número de contusiones. La idea fué censurada, especialmente por haberse disparado los cohetes cuando mayor era el número de carrojas y la afluencia de gente en aquel sitio.

Anoche se estrenó en el teatro de la Comedia la titulada *Rosario*, en tres actos y en prosa, original de los Sres. Flores, García y Briones. No es una obra de grandes efectos, pero es una producción muy digna de aprecio, en la cual revelan sus autores las excelentes condiciones que tienen ya acreditadas para el

cultivo del arte dramático. Los dos primeros actos agradaron al público; no fué así el tercero, en el cual decae mucho la acción. Los autores fueron llamados varias veces al palco escénico, pero solo se presentó el Sr. Briones. L.

VALENCIA

El tiempo, que despidió con mala cara al Carnaval, no ha querido ponerla mucho mejor para recibir á la Cuatresima.

La temperatura fué ayer en extremo desapacible, incluyendo en ello la humedad y el fuerte y fresco viento que reinó, soplando del Norte. El cielo manifestó todo el día tendencias a la lluvia, mejorando algo al anochecer; pero volviendo más tarde a tomar el cariz lluvioso.

No obstante la molestia de la humedad y el viento, la gente fué ayer a recibir la ceniza y a oír en los templos el fatídico *Memento homo*, viéndose llenos de fieles, y principalmente la Basílica, donde ofició el prelado y predicó el orador sagrado D. José Vila, que hizo un hermoso sermón sobre la solemnidad que conmemoraba la Iglesia.

Por la tarde y por la noche contrastaba grandemente la desanimación que se notaba en las calles con la animación de anteaño.

—El total de lo recaudado por las licencias de los tres días de Carnaval ascendien a 3,172 pesetas.

Las licencias expendidas en dichos tres días son: 115 para ginetes, 1,191 para carrojas y 4,748 para máscaras de a pie.

Si á este arbitrio se uniera algún otro que podría sacarse de la misma fiesta, tal como el del alquilar, por cuenta del municipio, de sillas colocadas en la carrera en la forma que se hace durante la feria de julio, el presupuesto para los premios podría ser mayor, y mayor seguramente el éxito.

La comisión de fiestas del Ayuntamiento, debería estudiar la idea y algunas otras encaminadas a fomentar el esplendor del Carnaval artístico, que ya ha tomado en Valencia cariz de naturaleza; pero los recursos deben buscarse de modo que no puedan afectar al festaje, por gravar á los que directamente hayan de contribuir á él.

La mayor consignación posible para los premios y la mayor justicia en su adjudicación, es lo primero que debe procurarse en los años sucesivos si, como es de suponer, se quiere que nuestro Carnaval tenga la resonancia que tienen nuestras batallas de flores, nuestras cabalgatas, nuestras solemnidades del Corpus y otras que caracterizan el gusto artístico de esta tierra.

Este año se ha dado un paso más con la batalla de serpentinatas y confetti, en gran escala, en las calles de la carrera y en la Alameda. La acción ha sido bien acogida por todas las clases sociales, y el año que viene, no hay duda que tomará incremento, y constituirá otro de los números salientes del programa de *Momo*.

—Ayer regresó de su excursión a Gandía y Denia la estudiantina de Bellas-Artes, que ha postulado en aquellas poblaciones estos días.

—Entre los estudiantes y pintores de nuestra ciudad, y en vista del éxito que en la corte han obtenido sus colegas, se agita la idea de prepararles un cariñoso recibimiento, cuando regresen de su *tournee*.

—Como dato curioso, que puede servir para el cálculo de las serpentinatas y confetti que se consumieron anteaño tarde en la Alameda y en algunos de los puntos de la carrera, podemos apuntar que del artístico carro alegórico en que iban D. Diego León, D. Leopoldo Casañ, D. Federico Laverna, D. César y D. Ricardo Santomé, D. José Gonzalez Bernat, D. Juan Mendez Vigo y D. Jaime Mampel, fueron arrojados 20 kilogramos de confetti, á granel, 100 paquetes pequeños y 200 cajas de naranjas de la misma vistosa munición y 3,000 serpentinatas, á lo que hay que añadir unos cien pequeños ramilletes, en su mayoría de violetas.

Del coche que ocuparon los Sres. de Corbi, Moliner, Arnedo, Monleón, Mascarós, Santonja, Ceurras y Battaler, se tiraron unas 2,000 serpentinatas y 280 paquetes de confetti, y de otros dos carrojes, en los que iba la adinerada familia inglesa de Mac-George, se lanzó aún mayor cantidad de aquellos prodigios.

Mistress George, á quien agradan en extremo nuestras fiestas y que se ha banatualizado con nuestras costumbres, combatió hasta última hora con cuantos le presentaron batalla desde diferentes coches, y no solamente no fué vencida, sino que, por el contrario, prometió volver al palenque en julio, en cuyas fiestas figurará indudablemente en primera línea.

Desde los balcones de «La Isla de Cuba» y de la perfumaría «La Japonesa», los señores D. Emilio Lopez, D. Manuel Perera, D. Luis Pierrot y otros tres de sus amigos, hicieron un derroche de confetti, pues consumieron primero en la plaza de la Reina, y después en la de Cajeros, 200 cajas de naranjas rellenas de los diminutos paquetes, 120 paquetes y otra gran cantidad á granel, esto, aparte de unas 2,000 serpentinatas, que en su mayoría quedaron tendidas, formando inmensa red de una acera á otra de la Bajada de San Francisco.

El Jurado también estuvo espléndido en el gasto de las largas cintas de papel, que tanta animación añaden al Carnaval, consumiendo unas 2,000 para contestar á las agresiones de las máscaras.

En las confiterías de los hermanos Burriel y en la perfumaría del Sr. Merelo solamente, sabemos que se vendieron más de 15,000 serpentinatas, y una cantidad importantísima de cajas y paquetes de confetti.

—La Comisión provincial se reunió ayer, para estudiar las reclamaciones presentadas pidiendo inclusiones ó exclusiones en las listas de compromisos para la elección de senadores. Solo se presentó una reclamación de Quessa, pidiendo la inclusión de un compromisario.

—Nada menos que 50 millones de francos se dice reclama Mr. Touchet al Ayuntamiento de Valencia, por la vía diplomática, como indemnización de daños y perjuicios en su fábrica y su industria de alumbardo.

A esta suma se dice también que habrá que añadir otro puñado de millones reclamados por otros conceptos, también referentes al alumbardo y á la fábrica del Llano del Remedio, todo lo cual, de ser cierto, implicaría otras cuantías tan célebres como las del Gran Capitán, que no es fácil saber por ahora cómo ni de dónde podrian pagarse.

SALVAJISMO IMPÍO

En Lila primero, y en París después, ha habido graves alborotos, fomentados y dirigidos por elementos anarquistas, contra la religión y sus ministros, á causa del crimen cometido en aquella ciudad.

Sea quien fuere el autor del infame asesinato, nada justifica ni disculpa la brutalidad de que están haciendo gala las turbas francesas. El crimen de un hombre que pertenece á esta ó á otra institución, no debe ser sobre la colectividad. La tralación de un soldado, gancha á todo el ejército! La venalidad de un juez, á toda la magistratura! La ignorancia de un profesor, á todo el profesorado?

Proceder como proceden los manifestantes antireligiosos de Francia, es alardear de pedagogía sistemática, atropellar la justicia y dar pruebas de un salvajismo impío á la verdad de la cultura del pueblo francés.

«Además, la conducta de esos manifestantes es antipatriótica. En visperas de la Exposición, cuanto tienda á exaltar las pasiones y á mostrar intolerancias propias de otros siglos, es alejar de París á muchas gentes que se disponían á acudir á la gran ciudad, considerada por nuestros vecinos como la capital del mundo civilizado. De suponer, de

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto a la jefatura de esta provincia de Valencia.

En la comandancia de Marina se celebrará hoy, á las once, la junta para la reorganización de la Sociedad de Salvamento de Náuticos...

Esta tarde, á las cinco, se reunirá el jurado de las máscaras en la Casa Consistorial, para adjudicar los premios á las que más se han distinguido.

También se hará la adjudicación de los premios á los niños que concurrieron al certamen de la Glorieta.

La entrega de los de las máscaras se hará mañana, y la de los pequeños el sábado.

Ayer se reunió la comisión municipal de Consumos, para la rectificación de algunos de los encauzamientos del Grao y Caballá, y para tratar de ciertas tentativas de estas hechas, al parecer, por determinada persona.

Ignoramos lo que sobre este asunto se resolverá; pero estamos seguros que la cosa ha de dar mucho juego.

La comisión de Hacienda, por su parte, continúa ocupándose de la confección del presupuesto que ha de regir en el próximo año económico.

El alelado accidental, Sr. García Benet, dirigirá hoy oficios á las Compañías General y Valenciana de Tranvías, para que estas procedan sin pérdida de tiempo al arreglo de las entrevistas de las calles de Pueblo Nuevo del Mar, que continúan en un estado deplorabile.

A los vecinos de dichos poblados se les recordará á su vez, por medio de pregón, las disposiciones del Bando general de buen gobierno, á fin de que contribuyan con su limpieza á que aquellas no se conviertan definitivamente en focos de inmundicia.

Hoy, al fin, se hará la inauguración del mercado nuevo de la plaza de San Pedro Nolasco.

Más vale tarde que nunca.

Ante el tribunal de lo Contencioso-administrativo ha presentado otro escrito el procurador Sr. Albert, en representación de los herederos del marqués de Campo, preparando el recurso contra una providencia del gobernador civil de esta provincia que confirma la dictada por el alcaide de la capital en 1893, imponiéndoles multas, cuya liquidación asciende á una respetable cantidad, por faltas cometidas en el cumplimiento del contrato sobre el suministro del gas.

De una estadística recientemente publicada acerca de la población penal existente en España, se desprende que en 31 de octubre del 98, era esta de 12,147 individuos, distribuidos en la forma siguiente: Alealá (hombres), 619; (mujeres), 330; Alhucemas, 59; Burgos, 668; Cartagena, 1,038; Ceuta, 2,129; Chafarinas, 227; Granada, 952; Melilla, 515; Ocaña, 788; Peñón, 101; Puerto de Santa María, 306; Santoña, 372; San Agustín, 889 (Valencia); San Miguel, 1,344 (Valencia); Tarragona, 610; y Zaragoza, 1,208.

El gobernador civil de Castellón se hallaba en nuestra ciudad cuando llegó á dicha población la noticia, que le fué comunicada inmediatamente. El Sr. Montilla salió en el expreso, dictando las oportunas órdenes para la persecución y captura de los individuos que forman parte de la partida.

Fuertes de la Benemérita salieron inmediatamente á cumplir dicha orden por los montes del Alto Maestrazgo, y con idéntico fin se ha reconcentrado la Guardia civil de Morrellá, Alboacér y San Mateo.

También marchan á perseguir á los sediciosos, por orden del gobernador militar de Castellón, fuerzas de infantería del regimiento de Oumba.

Posteriormente se afirmó que la citada partida no dió ningún grito subversivo, y que se supone que está formada por malhechores que saltaron la masía del Moliner, con objeto de saquearla. Esto, visto por los habitantes, preparáronse á la defensa, atrancando las puertas, y los bandidos huyeron, rompiendo antes á tiros todos los cristales. Entre los forajidos sábese que van dos licenciados de presidio, y el resto son individuos tan perversos como aquellos.

Se añade, y esto confirma lo que dejamos dicho, que la misma partida merodeaba estos días por la provincia de Teruel.

Finalmente, las últimas noticias recibidas en los centros oficiales no añaden nada nuevo, lo cual induce á creer que la partida ha quedado disuelta en cuanto los que la forman supieron que se les perseguía.

De nuestra ciudad salió anoche en el mixto de Barcelona, para Castellón, el coronel de la Guardia civil Sr. Brotons, cuyo viaje se relaciona con el suceso y pesquisas que hace la benemérita.

Esta noche resaudará las funciones la compañía del Sr. Talavera, poniendo en escena La chavala, El pito de playa y Pepe Gallardo.

La empresa anuncia para muy en breve el estreno de un sainete de costumbres populares, original de dos autores valencianos, de cuya obra tenemos muy buenas noticias.

Anoche se celebró en este teatro la anunciada función á beneficio del comerciante de esta plaza D. José María Esteban, representándose Niña pancha, Retirados al viú, Chateau Margaux y La escalera del diablo, en cuyas obras se distinguieron, además del cuadro de zarzuela que dirige el Sr. Lacasa, las señoras Torán, Brú y Ballester, y los Sres. Llorens, Ferrando y Tamari.

Esta noche se celebrará el beneficio del taquígrafo D. Joaquín Minguéz, poniéndose en escena El soldado de San Marcial y El vecino de enfrente, por la compañía del Sr. Martínez.

El sábado, como anunciamos, debutará en este teatro el profesor Vittorio Merol Pinelli, cuyos trabajos de ilusión, óptica y prestidigitación han obtenido gran éxito, según se nos dice, en todos los teatros donde ha actuado dicho señor.

El espectáculo se compondrá de cuatro partes, por el orden siguiente: experimentos de prestidigitación, el palmador Félix Vigo, el antro misterioso, en el que se presentará la señora Julia Merol, y la cámara verde, cuyo último cuadro será un homenaje á España.

Anguramos al Sr. Merol una buena temporada.

El gobernador civil de Castellón se hallaba en nuestra ciudad cuando llegó á dicha población la noticia, que le fué comunicada inmediatamente. El Sr. Montilla salió en el expreso, dictando las oportunas órdenes para la persecución y captura de los individuos que forman parte de la partida.

Después de pararse durante algún tiempo frente á la tribuna del Jurado, dos parejas bailaron el clásico baile de la La Cháquera vella.

Al terminar arrojaron sobre la tribuna dulces y anises, y regalaron flores y naranjas de Valencia, siendo contestados con vivas y aplausos.

Esta tarde han visitado los estudiantes y pintores al diputado á Cortes por Valencia señor Sarthou, al ex-ministro Sr. Navarro Riverter y al duque de Calabria.

Con objeto de publicitar en el Blanco y Negro y en algunos otros periódicos ilustrados, se han sacado hoy varias fotografías de la estudiantina y de la comparsa de los pintores, formándose diferentes grupos en el Retiro.

El resultado de la recaudación obtenida anoche en el circo de París, ascende á 2,400 pesetas, y como quiera que la función fué á medias con la estudiantina valenciana, el empresario ha entregado al Dr. Moliner la mitad de esta suma, ó sean 1,200 pesetas.

La recaudación asciende hasta ahora aproximadamente á 6,000 duros.

La comisión de obreros valencianos que acompaña á la estudiantina ha visitado al señor Sagasta, con el fin de pedirle la cesión de la pinada de Porta-Ceill, para instalar y sostener el Sanatorio para tuberculosos. El Sr. Sagasta les ha dicho que este asunto se tratará en el Consejo de ministros que se reunirá mañana.

Esta tarde á las siete marcha á Barcelona la estudiantina valenciana, la cual llegará á la ciudad condal mañana á las once de la misma.

Los estudiantes catalanes y la colonia de Valencia acudirán á la estación.

Con objeto de no interrumpir las clases en Barcelona, la cuestión pública se hará por la tarde.

El domingo regresarán á Valencia.

Esta noche resaudará las funciones la compañía del Sr. Talavera, poniendo en escena La chavala, El pito de playa y Pepe Gallardo.

La empresa anuncia para muy en breve el estreno de un sainete de costumbres populares, original de dos autores valencianos, de cuya obra tenemos muy buenas noticias.

Anoche se celebró en este teatro la anunciada función á beneficio del comerciante de esta plaza D. José María Esteban, representándose Niña pancha, Retirados al viú, Chateau Margaux y La escalera del diablo, en cuyas obras se distinguieron, además del cuadro de zarzuela que dirige el Sr. Lacasa, las señoras Torán, Brú y Ballester, y los Sres. Llorens, Ferrando y Tamari.

Después de pararse durante algún tiempo frente á la tribuna del Jurado, dos parejas bailaron el clásico baile de la La Cháquera vella.

Al terminar arrojaron sobre la tribuna dulces y anises, y regalaron flores y naranjas de Valencia, siendo contestados con vivas y aplausos.

Esta tarde han visitado los estudiantes y pintores al diputado á Cortes por Valencia señor Sarthou, al ex-ministro Sr. Navarro Riverter y al duque de Calabria.

Con objeto de publicitar en el Blanco y Negro y en algunos otros periódicos ilustrados, se han sacado hoy varias fotografías de la estudiantina y de la comparsa de los pintores, formándose diferentes grupos en el Retiro.

El resultado de la recaudación obtenida anoche en el circo de París, ascende á 2,400 pesetas, y como quiera que la función fué á medias con la estudiantina valenciana, el empresario ha entregado al Dr. Moliner la mitad de esta suma, ó sean 1,200 pesetas.

La recaudación asciende hasta ahora aproximadamente á 6,000 duros.

La comisión de obreros valencianos que acompaña á la estudiantina ha visitado al señor Sagasta, con el fin de pedirle la cesión de la pinada de Porta-Ceill, para instalar y sostener el Sanatorio para tuberculosos. El Sr. Sagasta les ha dicho que este asunto se tratará en el Consejo de ministros que se reunirá mañana.

Esta tarde á las siete marcha á Barcelona la estudiantina valenciana, la cual llegará á la ciudad condal mañana á las once de la misma.

Los estudiantes catalanes y la colonia de Valencia acudirán á la estación.

Con objeto de no interrumpir las clases en Barcelona, la cuestión pública se hará por la tarde.

El domingo regresarán á Valencia.

Esta noche resaudará las funciones la compañía del Sr. Talavera, poniendo en escena La chavala, El pito de playa y Pepe Gallardo.

La empresa anuncia para muy en breve el estreno de un sainete de costumbres populares, original de dos autores valencianos, de cuya obra tenemos muy buenas noticias.

Anoche se celebró en este teatro la anunciada función á beneficio del comerciante de esta plaza D. José María Esteban, representándose Niña pancha, Retirados al viú, Chateau Margaux y La escalera del diablo, en cuyas obras se distinguieron, además del cuadro de zarzuela que dirige el Sr. Lacasa, las señoras Torán, Brú y Ballester, y los Sres. Llorens, Ferrando y Tamari.

D. ANTONIO NAVARRO Y JUSTE Y SU ESPOSA DOÑA BEATRIZ DEL RIEGO Y PERIS Q. E. P. D. en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento

Llegada de repatriados BARCELONA 15.—Ha llegado á este puerto, procedente de Cienfuegos, el vapor Botnia, conduciendo al general Alcina, al teniente coronel jefe de la expedición, Sr. Fernandez Cuervo, á cinco jefes, 59 oficiales y hasta un total de 1,737 pasajeros, entre ellos 112 enfermos.

Diario de Avisos EQUIPOS PARA NOVIA CANASTILLAS ROPA BLANCA FINA LAS FRANCESAS CALLE DEL MAR, 50.

MOVIMIENTO DE POBLACION En el día de ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado Municipal del Mar. Nacimientos: Varones, 1. Defunciones: Sinfrosos Perez Sanz, de 63 años, Aparici y Gujarrá, 42, de bronco-pneumonia.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS de la tarde (De la Correspondencia de Valencia). Madrid 15, á las 3-15 tarde. En la capilla del Palacio real se ha celebrado con gran solemnidad la imposición de la ceniza.

D. Ricardo Oliveres Estévan en cumplimiento del primer año de su fallecimiento Su viuda, hermana y hermana política, suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos; de lo que recibirán especial favor.

LOS REPATRIADOS

A SUS CASAS

Ayer mañana llegaron en los trenes mixto y correo de Madrid cinco soldados repatriados, que continuaron su viaje por la línea de Barcelona.

En el mixto de la noche llegaron, procedentes de dicha ciudad, 91 soldados más, de ellos los siguientes de esta región: José Berenguer Esteve, Juan Gil Reuero, José Villar Ibañez, Antonio Gallant Verde, Vicente Angells Gonzalez, de Valencia; José Diego Gonzalez, de Cullera; José Durá Pons, de Burjassot.

Por enfermo fué trasladado al Hospital militar Antonio Mendez Lopez, de Almazarrón (Murcia).

Los restantes continuaron el viaje á sus respectivos pueblos.

Entierro

Ayer mañana recibió cristiana sepultura el cadáver del soldado del regimiento de la Princesa, fallecido en la Posta, Antonio Martínez Soriano.

Al acto del entierro asistieron el comandante del regimiento de infantería de Tetuán, Sr. Suarez; el administrador de la Posta, señor Perez, y una comisión de socios del Casino Artesano.

Fallecimientos

En el Hospital provincial han fallecido los soldados repatriados Juan Lopez Garcia, de Tortosa, y Eduardo Biguer, de Pego.

En la Posta

Con los dos últimos fallecimientos ocurridos en la Posta, y de los que ayer dimos cuenta, ha quedado este establecimiento completamente evacuado, y en disposición de recibir enfermos de los que lleguen en la nueva expedición del Cheribon.

Este buque salió el día 5 del puerto de Cienfuegos.

CONSEJO DE GUERRA

Por robo y asesinato

Ayer se verificó en la comandancia de carabineros el Consejo de guerra anunciado acerca del individuo del mismo cuerpo José Colado Fernández, por los delitos de robo y asesinato. El Tribunal lo constituirán el teniente coronel D. Félix Suárez, como presidente, y los capitanes D. Mariano Aguilar, D. Francisco Conde, D. José Aimerich, D. Francisco Redondo, D. Miguel Donato y D. Sotero Requena.

El hecho de autos ocurrió el 26 de noviembre del pasado año. A las diez de la noche sonó una detonación en el punto donde prestaban servicio el procesado y Juan Ramba Bovi, en la playa del Cabañal, por lo que acudieron las parejas de carabineros más próximas, encontrando en tierra, junto á una barca, el cadáver de Juan Ramba.

Estando el cabo de la fuerza reconociendo el cadáver del víctima, el presunto agresor dijo éstas ó parecidas frases: «No, no le miréis que está bien muerto.» José Colado fué detenido por sus compañeros, trasladado al cuartel y encerrado en la sala de armas, en la que había varios baúles, entre ellos el del interfecto, que se encontró deserrajado y sustraídos de él los haberes del mes, quedando solamente 25 pesetas que estaban ocultas entre papeles.

La sustracción parece fué llevada á cabo por el detenido, según se desprende de las declaraciones de algunos testigos.

El procesado asistió al consejo declarándose autor de la muerte, pero afirmando que obró en defensa propia, por unos momentos antes del hecho tuvo una reyerta con el interfecto, siendo insultado y agredido con un bastón. Negó rotundamente lo del robo.

Los médicos que hicieron la autopsia declararon que en el estómago del víctima encontraron vino, pero no en cantidad suficiente para creer que estuviera embriagado. Los testigos más importantes fueron Serafina Montolio é Isabel Rico, mujeres de dos carabineros, que cuando el procesado estaba preso, solo, en la sala de armas, oyeron como deserrajaba el baúl del muerto.

Mantuvo la acusación el teniente auditor D. Rafael Perez, quien en un razonado discurso terminó pidiendo para el Colado la pena de muerte por el asesinato, seis años de presidio por el delito de robo, mas la indemnización de 3,000 pesetas para la familia del muerto.

La defensa estaba á cargo del capitán de artillería D. Amaro Alfure, que leyó un discurso aduciendo razones para probar que su defendido obró en defensa propia, y además no era culpable del robo que se le imputaba, por lo que pidió la libre absolución del procesado.

La sentencia fué fallada por el tribunal, pero no puede hacerse pública hasta que sea sancionada por el capitán general.



PRINCESA

Esta noche resaudará las funciones la compañía del Sr. Talavera, poniendo en escena La chavala, El pito de playa y Pepe Gallardo.

La empresa anuncia para muy en breve el estreno de un sainete de costumbres populares, original de dos autores valencianos, de cuya obra tenemos muy buenas noticias.

RUZAFÁ

Anoche se celebró en este teatro la anunciada función á beneficio del comerciante de esta plaza D. José María Esteban, representándose Niña pancha, Retirados al viú, Chateau Margaux y La escalera del diablo, en cuyas obras se distinguieron, además del cuadro de zarzuela que dirige el Sr. Lacasa, las señoras Torán, Brú y Ballester, y los Sres. Llorens, Ferrando y Tamari.

Esta noche se celebrará el beneficio del taquígrafo D. Joaquín Minguéz, poniéndose en escena El soldado de San Marcial y El vecino de enfrente, por la compañía del Sr. Martínez.

APOLO

El sábado, como anunciamos, debutará en este teatro el profesor Vittorio Merol Pinelli, cuyos trabajos de ilusión, óptica y prestidigitación han obtenido gran éxito, según se nos dice, en todos los teatros donde ha actuado dicho señor.

El espectáculo se compondrá de cuatro partes, por el orden siguiente: experimentos de prestidigitación, el palmador Félix Vigo, el antro misterioso, en el que se presentará la señora Julia Merol, y la cámara verde, cuyo último cuadro será un homenaje á España.

Anguramos al Sr. Merol una buena temporada.

Plaza de Toros

Ayer se fijaron en los sitios de costumbre los carteles anunciando una becerrada, que Dios y el tiempo mediante, se celebrará en nuestro circo á beneficio del Sanatorio de la Cruz Roja.

El batallón infantil del Grao hará varios ejercicios militares y juegos de esgrima. Luego se lidiarán cinco bravos novillos que estoquesarán Herrero, Espartaco y Marinero. La entrada general costará 55 céntimos; las señoras, niños y militares sin graduación, 0'30 pesetas.

El empresario de la plaza de Toros nos asegura que se ha decidido ya que sea el día 5 del próximo mes de marzo la inauguración de la temporada, y que dicha tarde seis toros de Peñalver serán estoqueados por Machaquito y Lagardijo chico.

De las demás corridas nada nos dice el Sr. Braun, lo cual hace creer que no está todavía ultimada la combinación de los espadas.



LOS CRÍMENES EN 1627

Se dice muchas veces que los valencianos tienen la sangre muy caliente, y que con frecuencia se registran en nuestros fastos criminales pendeñencias, riñas y muertes.

Es cierto; pero nuestros tatarabuelos nos aventajaban en esto. Hé aqui los sucesos de esta índole, ocurridos en el año 1627, según consigna un Diarario.

5 de enero.—Hallaron en la plaza de Santa Catalina, muerto con once puñaladas, á un catalán que se llamaba Llorens Mestre, que iba con hábito de estudiante, aunque no lo era, pues conocíasele como tejedor de mantas.

8 de febrero.—Se acuchillaron por intereses Pedro Roa y D. Lorenzo Zaydia.

12 de idem.—Mataron en una pendeñola al lleocidado Verdecho.

16 de abril.—En una asignación ante el Dr. D. Gabriel Sancho, se desavinieron los dos hermanos Mendozas, y el Mechol, que era tesoro de la Inquisición, dió una puñalada á su hermano y le hirió gravemente.

7 de mayo.—Mataron á Francisco Garrea, de Liria, bandolero, procesado. Matáronle en un trigo dos hombres, junto á Patraix.

17 de idem.—Mataron de una puñalada, en la plaza de Palomar, á Geroni Blay. Diecen lo mató un hombre por celos de su mujer.

En uno de los últimos días del mes, en la calle de Mola, ocurrió el siguiente suceso: Un hombre, que venia de trabajar, reprendió mucho á su mujer, porque la encontró muy ataviada. Esta, incomedada, apagó la luz del aposento, é inmediatamente, sin saber por quién, fué gravemente herido el razonable esposo.

3 de junio.—Se acuchillaron, por etiquetas y sobre el salud, D. Felipe de Castelví y su hermano el conde de Carlet. Existian entre ellos diferencias sobre intereses.

13 de idem.—D. Luis Valerillo y su cuñado D. José Bañados, dieron de palos dentro de Prediletores á N. del Grao. El ofendido quiso vengarse; pero no pudo, por la mueha gente que se le interpuso.

16 de idem.—El lleocidado Tous dió una cuchillada en la cara á mosén Espejo, célebre beneficiado en San Miguel. Diecen que éste le dió una bofetada primero.

D. Francisco Salvador, hijo bastardo del señor de Antella, se desavinó con el cobero de doña Sebastiana, viuda de su tío D. Miguel, en cuya casa estaba, y le disparó una escopeta, hirindole gravemente.

8 de septiembre.—Hubo entre diez y once del día, en la plaza del Palau, una sangrienta pendeñola entre abañiles, tres á tres, ó cuatro á cuatro, y fué la causa porque unos bajaron 200 esenedos de dita, por el reparo de las torres de la costa y se quedaron las obras. Hubo un muerto y todos los demás heridos, quedando toda la plaza manchada de sangre.

El mismo día, en la plaza del Tosal, mataron en pendeñola á otro hombre, también abañil.

6 de idem.—Ofendidos los deudos del abañil muerto en la refriega del Palau, degollaron á un hijo de los ofensores, de 14 años, en el momento que sacaba agua para llevarla á la obra en que trabajaba.

13 de idem.—A las siete de la noche, yendo lado por lado D. Felipe de Cardona, hijo bastardo del marqués de Guadalest, y D. Alonso de Cardona, hijo mayor de D. Antonio, hermano del marqués, llegó un hombre y arrojando una pistola á D. Felipe, lo mató.

14 de idem.—Durante la noche mató un hombre de una puñalada á Ana Tapia, mujer harto conocida por el oficio de hacer las cejas.

21 de idem.—Mataron á un pescador porque estando ballando su mujer, le dijo que se entrase en casa. Esta no quiso obedecerle, y su marido le dió un golpe, y entonces un cuñado desgolló á éste.

El mismo día mataron á un hombre negro, en la plaza de Peñarocha.

23 de idem.—Mataron á la mujer de un carpintero.

12 de octubre.—Al amanecer, tres hombres llegaron á casa de un herrero que vivia en el camino de la Esperanza, é hicieron que un muchacho lo llamase. Salió el herrero y lo mataron de un pistolazo.

14 de idem.—Una mujer mató, por haberla maltratado, al cobero de D. Francisco Mallent.

3 noviembre.—Hirieron en la cara, al entrar en su casa, á N. Canios, lugarteniente de todos los mustafas.

9 de idem.—Hirieron en la cabeza, de un

que con fecha anterior al desembarco de los americanos remitió un telegrama al gobernador militar de Santiago expresándole mi creencia de que los americanos intentarían el desembarco por Balquidri, por lo cual juzgaba de conveniencia suma que fuesen destruidos los muelles y desembarcaderos de aquella costa. A mi me está prohibido, como militar, tomar parte en polémicas por medio de la prensa; pero si usted tiene interés en ello, fácil le ha de ser comprobar la veracidad de mi aserto. Aprovecho, Sr. Director, la ocasión para ofrecerse de V. afectísimo S. S., Luis Pando.»

BILBAO.—Se ha verificado la reunión anunciada de comerciantes e industriales para gestionar que desaparezca el impuesto sobre huertaneros creado por el Ayuntamiento. Los congresados han acordado cerrar los establecimientos en el caso de que el Ayuntamiento reanude el procedimiento de apremio, acudiendo todos los comerciantes e industriales a las casas donde los embargos se realicen.

A las diez de la mañana se abrieron las tiendas. Los dependientes del Ayuntamiento se presentaron en el establecimiento del Sr. Madariaga, con objeto de proceder al embargo. La noticia corrió con rapidez por la capital, y en un momento quedaron cerradas de nuevo las casas de comercio, presentándose los dueños en la del Sr. Madariaga. Un cerrajero se negó a descerrar una puerta, recibió una ovación del público.

Un guardián municipal, para sustraerse a las turbas que le acorralaban, disparó al aire su revólver. El gobernador se presentó en el comercio del Sr. Madariaga, logrando con su presencia que se calmasen algo los ánimos. Por fin renació la tranquilidad merced al acuerdo del alcalde interino, que espontáneamente dio el orden de que se suspendieran los embargos.

Madrid 15, á las 6-15 tarde. A las dos de la tarde ha despachado con S. M. el ministro de la Guerra general Correa. La reina ha firmado los decretos disponiendo el cese del general Bergés en el cargo de vocal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina y nombrando para sustituirle al general Gamarra.

También ha firmado el decreto reduciendo al 30 por 100 las esesales del ejército. La conferencia del ministro de la Guerra con S. M. ha sido extensa, pues el general Correa ha presentado datos y estadísticas explicando los años que se tardará en hacer la amortización.

En sustitución del conde de Villagonzalo, embajador de España en Rusia, se indica al señor marqués de Ayerbe, que en la actualidad representa a España en Lisboa. Se tiene el propósito de ser más parco en la concesión de condecoraciones. En lugar de molestar á la reina con la firma de los decretos concediendo estas gracias, se dejará su concesión para los días del santo y del natalicio del rey u otra solemnidad por el estilo.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19. Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Cupones. Operaciones de Bolsa.

Barcelona 15, á las 12 tarde.	
4 p. 100 int. fin.	88'62
4 p. 100 ext. fin.	00'00
Cubas.	61'00
Cubas nuevas.	49'83
Aduanas.	00'00
Madrid: á por 100 interior.	88'60
Paris: á por 100 exterior.	00'00

Agencia FABRA

El "Isla de Panay," HABANA.—El domingo salió de este puerto, para la Península, el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Isla de Panay.

El desarme europeo LONDRES.—The Daily Telegraph publica un telegrama de Viena, según el cual han meditado entre las potencias negociaciones acerca de la conferencia del desarme, resultando de ellas el acuerdo de eliminar del programa ciertos puntos que se consideraran de todo punto irrealizables. La conferencia no podrá tener, por lo tanto, la importancia que se suponía.

Personal diplomático PARIS.—El Sr. G. Rousseau, secretario de la embajada de Francia en Belgrado, ha sido nombrado para Madrid, en reemplazo del señor Davril, trasladado á Lisboa.

Dice aquel alto tribunal que ha acordado el procesamiento de todos los jefes (coman-

La opinión en Alemania sobre Filipinas

PARIS.—La Gaceta de Voss deduce del hecho de haber solicitado Aguinaldo una entrevista con el general Otilis, su deseo de llegar á un acuerdo con los americanos, siempre que se respete la Independencia de Filipinas.

«De todas suertes—añade—Aguinaldo es un hombre cuyas ideas liberales, temerarias y vales, marchan de acuerdo con su ambición, y los tagalos son un pueblo valiente y belicoso, que no se dará por vencido ante un fracaso.»

Noticias graves TANGER.—Se han recibido noticias muy graves de la frontera argelina. Estas noticias han causado honda sensación en la corte del sultán.

Han salido corraes para todos los gobernadores marroquíes de la región, con órdenes de que procuren con gran urgencia la pacificación de los sublevados para evitar intervengan en el asunto las autoridades argelinas.

Temporales en Norte-América WASHINGTON.—Han caído grandes nevadas en las regiones septentrionales de los Estados-Unidos, entre Boston y Calais, en una extensión de 1,000 millas.

En Washington la nieve alcanza 10 pies de espesor. La línea férrea de Washington á Filadelfia se halla interrumpida y las demás comunicaciones se hacen con grandes dificultades.

Presúmese que en el Atlántico reina furioso temporal. En los puertos se refugian centenares de buques en busca de abrigo.

Temporales en el Atlántico PARIS.—Se reciben noticias de Brest dando detalles extensos sobre los daños causados por la tempestad desencadenada entre la isla de Selu y Penmark. La cubierta del semáforo de Penmark ha sido levantada y destruida por el viento. Muchas casas han sido inundadas, y las pérdidas son muy importantes. Numerosas familias se hallan en la miseria.

El prefecto de Finisterre ha marchado al lugar del siniestro para repartir socorros entre los damnificados. El temporal continúa con gran fuerza.

Alocución de Aguinaldo WASHINGTON.—Cablegramas particulares de Manila participan que Aguinaldo ha dirigido una alocución á sus tropas diciéndoles que continúen peleando contra los yankees.

Añade que los tagalos han salido victoriosos en los últimos combates, teniendo escasas bajas, mientras los norteamericanos fueron 2,300.

"Interview," con Dewey NUEVA-YORK.—El corresponsal de The Herald en Manila ha celebrado una interview con Dewey.

El comodoro norteamericano dice que mejora la situación en Filipinas. Los tagalos van retirándose á sus pueblos.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica) (Número 579.) Madrid 15, á las 10-50 noche.

De interés para Valencia La comisión valenciana que vino á Madrid para gestionar asuntos de interés para Valencia, ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación, Sr. Capdepón, con objeto de ponerse de acuerdo respecto de las gestiones que han de hacerse, á fin de lograr ver realizados los deseos de la comisión.

Esta visitará mañana al ministro de Fomento, para interesarle en el asunto del traslado de la estación del Norte.

Lo de la partida de Olocau A pesar de haber dicho los informes tanto oficiales como particulares que no ha resultado nada lo de la partida de Olocau del Rey (Morella), nos han dicho en el ministerio de la Guerra que se ha recibido un despacho del capitán general interino de Valencia Sr. Rodríguez Bruzón, anunciando haber salido en persecución de los supuestos sediciosos fuerzas de la guardia civil y de la guarnición de Morella, donde, como es sabido, hay destacadas dos compañías del regimiento de infantería de Otmaba.

También comunica el capitán general de Aragón que ha dispuesto la salida de fuerzas para recorrer la provincia de Teruel, especialmente la parte lindante con la de Castellón, por si se refugian allí los forajidos de Olocau del Rey.

El Supremo de Guerra y Marina En el ministerio de Marina se ha recibido una comunicación del Consejo Supremo de Guerra y Marina dando cuenta de una decisión que ha sido y es muy comentada, tanto como censurada.

Dice aquel alto tribunal que ha acordado el procesamiento de todos los jefes (coman-

dantes generales, segundos y jefes de Estado Mayor), de las destruidas escuadras de Cavite y Santiago de Cuba y de todos los comandantes de los buques de las mismas.

Esta medida ha causado gran extrañeza por su carácter general, pues algunos comandantes como el del crucero Infanta María Teresa, D. Víctor Concas, quedaron fuera de combate en los primeros momentos y por consiguiente en realidad de verdad no ejercían el mando del barco al rendirse á los yankees.

Por ello, pues, ha chocado tanto el carácter general de la medida del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Rumor á confirmar Esta tarde ha circulado un rumor que, de confirmarse, tiene bastante importancia si bien dudase de que sea cierto.

Se ha dicho—y repito que solo á título de información lo comunico—que los Sres. Silvela y Polavieja han visitado hoy al general Martínez Campos, celebrando los tres una extensa conferencia.

El Sr. Silvela y el general Polavieja han manifestado al general Martínez Campos que, ante las contingencias políticas que puedan sobrevenir, solicitaban su concurso, aceptando la jefatura del gobierno conservador caso de que este partido sea llamado al poder.

Dicese que el general Martínez Campos ha aceptado, en principio, la indicada presidencia del Consejo de ministros, y al efecto asegurase que han comenzado los trabajos de concentración conservadora.

Este paso, caso de ser verdad, tiene importancia, pues tal vez lo que se han propuesto los Sres. Silvela y Polavieja es que se desechen escrúpulos, desvanézcanse suposiciones y se contrarreste la nota de reaccionario que con tanta insistencia se atribuye á su programa político.

Y por esto se busca al general Martínez Campos, quien, por sus antecedentes y los principios liberales que todos reconocen en su vida política no debe infundir sospechas de reacción.

El día en Madrid Hoy, á pesar de ser Miércoles de Ceniza, se han visto muchas máscaras.

El entierro de la Sardinia ha estado muy concurrido.

A la pradera del Canal ha ido, como todos los años, la gente de bronce, abundando el vino y el balleteo.

En Recoletos y la Castellana se han visto también bastantes máscaras.

El suceso de Recoletos El sangriento suceso ocurrido esta tarde en el paseo de Recoletos, no ha sido referido tal como ha pasado.

Hé aquí la versión exacta: Junto á la tribuna de la Gran Peña estaban presenciando la fiesta el teniente de la Guardia civil, Sr. Marzo, y su esposa.

Enfrente de ellos, al pie de un árbol, hallábase un caballero: el abogado D. Carlos Barranco, quien parece que estaba haciéndole señas á la esposa del Sr. Marzo.

Este bajó de la tribuna y disparó dos tiros sobre el Sr. Barranco, hirándole levemente en una ingle y en la espalda.

El arma es una pistola de pequeño calibre, nikeldada, y con una culata de marfil, y á esto se debe el que las heridas hayan resultado leves afortunadamente.

El herido ha podido marcharse por su pié á su casa.

El teniente ha declarado que el Sr. Barranco hace tiempo que perseguía con insistencia insolente á su señora, por cuyo motivo le advirtió que abandonara aquella actitud, porque no estaba dispuesto á aguantarle.

El Sr. Barranco no le hizo caso, por lo que, ya cargado, para evitar el ridículo y al propio tiempo para dejar á salvo su honor como marido de la mujer perseguida, tomó aquella fatal determinación en el preciso momento en que veía que en sus propias barbas el estado caballero miraba y le hacia señas á su esposa.

Lo de la Diputación de Madrid La comisión Informadora de los supuestos escándalos de la Diputación provincial de Madrid, sigue con actividad sus trabajos.

Dicha comisión ha pedido aquellos expedientes en los cuales cree que puede meter mano con más facilidad, tales como los referentes á Propios, Fundaciones y obras hechas en la plaza de Toros.

Las cuatro máscaras Asegúrase que las cuatro máscaras que representaban á Silvela, Pidal, Polavieja y Canalejas, que fueron á darle mate al Sr. Sagasta en su casa, eran el duque de San Fernando de Quiroga, el marqués de Villamanrique, el marqués de Tovar, hermano del alcaide de Madrid, y el diputado á Cortes por Talavera, Sr. Gayo.

Cubanos y yankees Telegrafían de la Habana al periódico londinense The Morning Post, que las relaciones entre cubanos y yankees son cada día más tirantes, aumentando la excitación y la animosidad contra los Estados-Unidos, la conducta

del general Brooke contra quien especialmente son las quejas.

Dicho general norteamericano es muy impopular y hasta sus mismos compatriotas le acusan de imprudente y de tirano.

El "San Agustín," Ha salido de Puerto-Rico, con dirección á la Habana, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica española, San Agustín.

Viajeros de vuelta Dicen de Marsella que precedentes de Argel han regresado Rochefort y Max Regis.

En los muelles de Marsella había más de diez mil personas, que aclamaron á los viajeros, y casi al mismo tiempo se organizó una contra-manifestación, lo cual originó un pequeño tumulto.

Menudearon los vivas y muéras, y hubo de intervenir la policía para restablecer el orden.

¿Otra dimisión? Madrid 15, á las 11-40 noche. (Núm. 267.)

El periódico, órgano de los gamacistas, El Español dice que el Sr. Montero Ríos ha anunciado su dimisión de presidente del Senado, para defender su gestión al frente de la comisión de París, que concertó el tratado de paz con los yankees.

Añade dicho periódico que el propósito del Sr. Montero Ríos se anuncia con el carácter de irrevocable.

Aseguran algunos que esta dimisión y la del vicepresidente de la misma Cámara, señor Torre Villanueva, motivada, según se dice, por enfermedad, crearán un conflicto al gobierno.

Mencheta.

Servicio ESPECIAL Oficial de Manila Madrid 16, á la 1-15 mañana.

(Despacho núm. 1.) En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente cablegrama oficial de Manila:

«Los norteamericanos cañonearon y entraron en Ilo-Ilo, que fué abandonado por los insurrectos incendiándole antes.»

«Han quedado destruidos todos los consulados y el 80 por 100 de las casas.»

«Los españoles allí residentes, me ruegan haga saber á esa prensa que todos están buenos.»

«He terminado del todo el llenamiento de los soldados indígenas sin novedad.—Ríos.»

Gimeno Vizarra. Estreno Madrid 16, á la 1-40 madrugada. (Núm. 3.)

En el teatro de la Princesa de esta corte ha estrenado la compañía de María Tubau la comedia La celosa, original de Bisson, arreglo de D. Juan Seoane.

Esta obra ha tenido un éxito. Gimeno Vizarra.

La Asamblea de Zaragoza Madrid 16, á la 1-35 madrugada. (Núm. 4.)

De Zaragoza comunican las siguientes noticias relativas á la Asamblea convocada en aquella capital por la Cámara agrícola de Barbastro.

Durante todo el día, la comisión de Barbastro recibió á los delegados de las Sociedades y corporaciones adheridas á la Asamblea, y reconoció las credenciales, admitiendo á 200 representantes.

Algunos de estos manifestaron su disgusto porque la facultad de admitir á los delegados la tenga la Cámara de Barbastro contra la costumbre establecida, pues generalmente la tiene la Asamblea.

A la primera sesión que se ha verificado en el circo han asistido unas tres mil personas.

Comenzó la sesión con un discurso del Sr. Costa, de Madrid.

El orador ha saludado á Zaragoza. Ha recordado que el Sr. Pidal, en un discurso que pronunció en el Ateneo de Madrid, dijo que los males de la nación no estaban en el pueblo, sino en los conservadores.

Ha ensalzado el espíritu justiciero que reside en Zaragoza, de cuya ciudad ha dicho que «apaleó á quienes en angustiosos momentos iban á cambiar los billetes por plata, celebró una manifestación en favor del servicio militar obligatorio, y con la reunión de la Asamblea del Comercio dió el primer paso para la ansiada regeneración de la patria.»

El Sr. Costa ha tronado contra los políticos, diciendo que les odia el pueblo, y las madres españolas les llaman asesinos. (Aplausos; protestas; confusión.)

El orador ha añadido: «Hay que arrastrar á los políticos, autores de la ruina nacional.»

Ha llamado villanos á los partidos políticos, y ha dicho que deben retirarse para que gobiernen la nación los elementos sanos.

Ha atacado duramente al Sr. Castelar. Ha afirmado que la regeneración de la patria está principalmente en las clases agrícolas.

Ha vuelto á atacar á los políticos, diciendo que han convertido á España en un cementerio, y han perdido vergonzosa y cobardemente las colonias españolas.

Ha afirmado que esta Asamblea que se reúne en Zaragoza secundará la anterior.

Ha recordado las desdichas de la guerra de Cuba, y ha dicho que el gobierno llevaba á los españoles descalzos para que persiguieran á los insurrectos, que iban á caballo, y así mataba á los pobres soldados.

Una voz: —¡Matádoles de hambre! (Ovación.)

Ha dicho que las Diputaciones provinciales casi todas están compuestas de hombres sin honor, asesinos de la infancia, porque matan de hambre á los niños de la inclusa y se comen la sangre de los infelices.

Ha terminado el Sr. Costa su discurso, encareciendo la necesidad de regenerarnos.

«Porque si no—ha dicho—tendremos que desaparecer como nación.» (Aplausos delirantes.)

El acto ha terminado después de breves discursos de saludo y bienvenida de otros representantes.

Gimeno Vizarra. La peste bubónica Madrid 16, á las dos madrugada. (Núm. 5.)

Telegrafían de Londres que la peste bubónica se propaga de una manera alarmante en la India.

Los habitantes hállanse sobrecogidos de terror, en vista de los extragos que causa la terrible enfermedad.

Los obreros que trabajaban en las minas de oro de Kolar han huido. Gimeno Vizarra.

Una apuesta Madrid 16, á las 2-20 madrugada. (Núm. 6.)

Dicen de París que en los círculos políticos de aquella capital es muy comentada la apuesta que ha concertado el jefe del gobierno francés con el opulento banquero Mr. Binder.

El primero ha apostado una comda para 30 cubiertos, asegurando que antes del 30 de marzo, el Tribunal Supremo dictará sentencia en el proceso Dreyfus.

Mr. Binder ha aceptado la apuesta. Gimeno Vizarra.

El "Sherman," Madrid 16, á las 2-30 madrugada. (Núm. 7.)

Un despacho de Gibraltar da cuenta de haber llegado allí el transporte de guerra yankee Sherman, de paso para Manila.

Este barco es de 3,725 toneladas, y sus máquinas desarrollan una fuerza de 4,000 caballos.

Monta cuatro cañones, y lo tripulan 153 hombres.

Las fuerzas que conduce á Filipinas son 45 oficiales, con otras tantas señoras, y 1,690 soldados de infantería.

Mañana zarpará el Sherman para Manila.

El temporal En Cadix se ha desencadenado un furioso é imponente temporal, que impide la entrada y salida de buques en el puerto.

En las costas cercanas se han refugiado gran número de embarcaciones.

Una de pesca ha sufrido importantes averías; pero no han ocurrido desgracias á bordo.

La lluvia es copiosa y el Guadalquivir se ha desbordado, causando grandes daños.

Dicese que frente á Tanger se ha perdido un barco. Gimeno Vizarra.

Hasta expulsar á los yankees Madrid 16, á las 3-10 madrugada. (Núm. 2.)

El pintor Luna Novelo, que se encuentra en Halifax (Canadá), y es uno de los comisionados del gobierno filipino, ha declarado que sus compatriotas no cesarán en la lucha armada hasta expulsar á los yankees del Archipiélago.

Disturbios en Marsella Otros despachos recibidos de Marsella conceden más importancia de lo que se decía en un principio á los sucesos ocurridos allí al llegar de Argel Rochefort y Max Regis.

Rochefort tuvo que salir escapado con dirección á París.

Frente al hotel donde se hospedaba y en la estación se reunieron más de diez mil manifestantes, que gritaban ¡muera Rochefort!

Tuvo que intervenir la policía y calmó los ánimos.

Durante estos sucesos, un grupo de alboro-

adores apedreó á un cura, y otro grupo persiguió á un fraile, tratando de penetrar en una iglesia donde se refugió, cosa que no se les permitió á los perseguidores. Plaza.

Lo de las dimisiones de Montero Ríos y Torre Villanueva Madrid 16, á las 3-30 madrugada. (Núm. 4.)

La noticia de El Español relativa á la dimisión del presidente del Senado, Sr. Montero Ríos, ha sido muy comentada.

Hay quien cree que por las concomitancias entre el Sr. Montero Ríos y el Sr. Gamazo, y por ser El Español órgano de los gamacistas, la noticia es rigurosamente exacta, pero elevados ministeriales aseguran que no es cierta, y añaden que el Sr. Montero Ríos, sin dejar la presidencia de la Alta Cámara, puede desde los escaños de los senadores defender su gestión en París.

Dicen también que si así lo hiciera, aún estando enfermo el Sr. Bermúdez Relna, y no pudiendo presidir, no se le crea conflicto alguno al gobierno, pues podrá ocupar la presidencia el tercer vicepresidente Sr. Martínez del Campo (D. Miguel).

Por último, aseguran los aludidos ministeriales que el gobierno le admitirá la dimisión al primer vicepresidente del Senado, Sr. Torre Villanueva, nombrando enseguida sucesor. Plaza.

Debates parlamentarios Madrid 16, á las 3-40 madrugada. (Núm. 5.)

Anúncianse grandes debates parlamentarios.

Algunos ministeriales dicen que, contra la campaña de los gamacistas, ensañarán ellos otras, entre las cuales citan la que promoverán sobre la admisión del estado del Sr. Maura, Sr. Ribot, para el cargo de diputado.

Añaden que pedirán votación por bolas para la cuestión de la conducta del Sr. Ribot como gobernador de Cadix.

En el Senado Enseguida iniciará el conde de las Almenas en el Senado el debate sobre las últi ma guerras coloniales.

Lo de la jefatura de Martínez Campos Se desmiente la noticia de la supuesta conferencia de los Sres. Silvela y Polavieja con el general Martínez Campos, para ofrecerle á éste la presidencia del Consejo de ministros al subir los conservadores al poder. Plaza.

Mas sobre la partida de Olocau Madrid 16, á las cuatro madrugada. (Núm. 6.)

Un despacho oficial de Castellón dice que la Benemerita no ha encontrado huellas de la supuesta partida de Olocau.

Cuantas noticias se reciben en Madrid confirman la versión de que se trata de una partida de cazadores.

Otras referencias oficiales suponen que puede ser de merodeadores. Plaza.

La cuestión de Filipinas Madrid 16, á las 4-30 madrugada. (Núm. 13.)

Telegrafían de Londres que una nota comunicada á la prensa dice que un despacho firmado por Agonillo jo desmiente la afirmación del general Otilis, referente á que tiene copia de un telegrama de Agonillo dirigido á Aguinaldo, y en el cual le aconsejaba que atacara á los yankees antes de que estos recibieran refuerzos.

Añade Agonillo que el ataque de los filipinos contra los norteamericanos era premeditado, pero no á excitación de él.

Además, dá las siguientes noticias: Malabón, Colocan y Paranaque, que han sido bombardeados por los yankees, no están bombardeados.

Los filipinos han tomado la medida de hacer la guerra de guerrillas en los alrededores de Manila.

Hay diariamente combates entre tagalos y yankees.

El cuartel de Aguinaldo está en Marilao, fuera del alcance de los cañones de la escuadra de Dewey.

Menudean las escaramuzas. Ayer dos regimientos de infantería y una batería de artillería rechazaron á los tagalos, mientras los cañoneros les hacían un nutrido fuego de artillería.

El coronel Potter llegó el martes á Manila, siendo portador de un despacho de Ilo-Ilo del general Miller, y fechaó el día 12 del corriente.

Dice este despacho que en un reconocimiento practicado por los yankees encontraron á los visayas, que se hallaban en el campamento de Jaro.

Los yankees, protegidos por la artillería, rechazaron á los rebeldes. Gimeno Vizarra.

Avisos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. ALMONEDA.—Los días 6 y siguientes, no festivos, del próximo mes de marzo, a las tres de la tarde, se comenzará la almoneda simultánea de ropas, series R y L, y de alhajas, serie B, empinadas hasta el 31 de julio de 1898, y de alhajas de la serie A, empinadas hasta el 28 de febrero del mismo año.

Se hallan vacantes las plazas de secretario de los juzgados municipales de Llanera y Bonagüeter. Se solicitarán en el término de quince días.

La Alcaldía ha prorrogado hasta fin de mes el plazo para el cobro, sin recargo, del arbitrio municipal sobre alcantarillado.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Juliana, virgen y mártir.—El ovelo y la misa son de San Andrés Corsini, obispo, con rito doble, color blanco y conmemoración de la feria.

SANTOS DE MAÑANA.—San Silvano, obispo.—Ayuno con abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Martín. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno del B. Juan de Ribera.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Cultos

En la parroquia de San Martín, tercero de Cuarenta Horas y segundo de triduo en honor del Santísimo Eoche-Homo. A las cuatro de la tarde, meditación, sermón, trisagio y reserva.

En el convento de la Encarnación, a las tres y media de la tarde, hora, con exposición, trisagio y reserva.

En el Colegio de Corpus-Christi, a las nueve de la mañana, misa solemne con exposición de S. D. M., y después Horas canónicas y reserva.

En la parroquia de Santa Catalina continúa el novenario a Nuestra Señora de la Cruz, el día de la misa, y a las cuatro y media de la tarde, el sermón, predicando D. Francisco Albifana, y solemne reserva.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las ocho y media de la noche.—El pello de playa.—La chavala.—Pepe Gallardo.

TEATRO DE RUZAFIA.—A las ocho de la noche.—Beneficio del expendedor de billetes D. Joaquín Minguez, en el que tomará parte el distinguido primer actor D. Enrique Martínez.—El soldado de San Marcial.—El vecino de enfierte.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A las nueve de la mañana. 13 de febrero.—Barómetro, 759.06; termómetro, 11.8; humedad, 77. N.; calma; cubierto. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 22.8; a la sombra, 15.8; mínima a la sombra, 7.3; evaporación, 1.3; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 16.

SECCION COMERCIAL

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 15 de febrero de 1899. UNION MONETARIA LATINA. Paris: 8 div. 37.20 a 37.80 op. comercial. vista, 28.30 op. cheque de banquero.

OTRAS PLAZAS EXTRANJERAS. Londres: 8 div. 32.00 a 32.20 op. comercial. vista, 32.40 op. cheque de banquero.

FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpétua al 4 p. 100 int. 88.75 d.; 00.00 p. Deuda perpétua al 4 p. 100 int. 68.50 d.; 00.00 p. Deuda amortizable al 4 p. 100 int. 69.00 d.; 00.00 p. Billetes hipotec. de Cuba (1898): 60.00 d.; 00.00 p. Billetes hipotec. de Cuba (1899): 49.00 d.; 00.00 p. Obligaciones Tesoro Aduanas: 91.50 d.; 00.00 p. Obligaciones hipotec. Filipinas: 67.50 d.; 00.00 p. Obligaciones prov. Carreteras: 101.00 d.; 00.00 p. Oblig. Junta Obras Puerto: 103.00 d.; 00.00 p. Oblig. Empréstito municipal: 88.75 d.; 00.00 p. Id. id. 8.ª emisión (Matadero): 100.00 d.; 00.00 p. Oblig. mun. Aguas potables: 100.00 d.; 00.00 p.

Lonja de Valencia

Precios del mercado de ayer. ARROCES.—Amonquill. N.º 0, a 136 rs. 100 kils. N.º 1, a 135 rs. 100 kils.

0, de 138 a 140 ; 6, a 138 ; 1, a 143 ; 7, a 161 ; 2, a 146 ; 8, a 164 ; 3, a 149 ; 9, a 167 ; 4, a 152 ;

Arroz en cáscara. Bomba, muy escaso, de 38 a 39 pesetas los 100 kilos. Amonquill, de 23 a 23 1/2 pesetas los 100 kilos. CACAHEUT.—Blanco de plaza, de primera, de 21 y 1/2 a 22 rs.—Id. id. regular, de 17 1/2, 18 y 19 rs. Rojo de primera, a 20 1/2 rs.—Clase regular, de 19 a 19 1/2 rs.

HARINAS

Flor fuerza, marca F. F. . . . 4.24 rs. arroba. Especial, marca E. F. . . . 4.20 " Entera, marca E. F. . . . 4.21 " Flor blanca, marca F. B. . . . 4.21 " Especial blanca, marca E. B. . . . 4.20 " Entera, marca E. B. . . . 4.20 " Marca E., núm. 1. . . . 4.19 " Id. E., núm. 2. . . . 4.18 " Id. E., núm. 3. . . . 4.18 " Baja, marca E. B. . . . 4.16 " Flor dorada, marca D. F. . . . 4.20 " Entera, marca D. E. . . . 4.19 " Id. D., núm. 1. . . . 4.19 " Id. D., núm. 2. . . . 4.18 " Flor morocha, E. M. . . . 4.17 " Especial, id., E. M. . . . 4.16 " Entera, id., E. M. . . . 4.16

Id. huerta. . . . de 108 a 112 . Precios firmes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER. Vapor español Cervantes, de Barcelona, con cargo general. Vapor inglés Georgian, de Amberes, con cargo general. Vapor español Ciervana, de Marsella y escalas, con cargo general. Pailebot español María de la Cruz, de Burriana, en lastre. Laud español Josefina, de Torrevieja, con sal. DESPACHADOS. Vapor Samaria, para Liverpool, de tránsito y frutas. Goleta N. D. de C. Boats, para Port-Bou, en lastre. Vapor Comercio, para Cete, con vino. Vapor Canalejas, para Barcelona, con cargo general. Vapor Cervantes, para Cullera, de tránsito. Vapor Ciervana, para Sevilla y escalas, de tránsito y arroz. Vapor Georgian, para Tarragona, de tránsito. Bergantín goleta Limes, para Portimadoe, en lastre. Vapor Donata, para Castellón, en lastre.

Solo por 15 días Venta de maquinaria usada en perfecto estado de conservación.

Una máquina de vapor sistema «Cases», de 16 caballos, con caldera tubular, de hogar interior, de 27 caballos. Una máquina de vapor de alta presión, horizontal, de 2 caballos, con zócalo de hierro. Una máquina de cepillar, inglesa, de grandes dimensiones. Una máquina de taladrar, de columna grande. Un torno al aire para tornear volantes, de grandes dimensiones. Una máquina divisora de ruedas, de diente recto. Una máquina de hacer ranuras en los ejes. Una máquina de roscar y hacer tuercas, «Inglesa.» Dos ventiladores de 20 y 24 centímetros de curso de aire.

Una gran colección de modelos en madera para rodamen y otros muchos modelos de máquinas de vapor, prensas hidráulicas, bombas y artefactos, propios para las fundiciones de hierro y talleres de construcción.

EN VALENCIA, dirigirse al señor Hijo de Miguel Mateu, calle Derechos, núm. 28.

VAPORES TRASATLANTICOS DE HIJO DE J. JOVER Y SERRA. CONSIGNATARIOS EN VALENCIA. Quinzá Hermanos, Colón, 70

VIAJE DIRECTO PARA Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba. Saldrá de este puerto fijamente el día 23 del actual el magnífico y veloz vapor español de acero, de 3,500 toneladas, máquina de triple expansión y alumbrado eléctrico, clasificado en el Lloyd's + 100 A. I., y construido bajo la inspección del Almirantazgo inglés.

J. JOVER SERRA. Admitiendo carga a flete y pasaje para dichos puertos. Agente en el Grao: JUAN BAUTISTA LOPEZ, Muelle, 2.

Los consignatarios, agentes de las Compañías Lloyd Neerlandais y Sphera ofrecen a los señores embarcadores condiciones muy ventajosas para el seguro marítimo de sus mercancías.

Unión de los timbrófilos

LUXEMBURGO. La Unión de timbrófilos de Luxemburgo fué fundada en marzo de 1890, y cuenta actualmente con 207 miembros. CUOTA ANUAL: 3 FRANCOS. DERECHO DE ENTRADA: 2.50

Todos los miembros gozan de los mismos derechos y ventajas. Servicio gratuito del Moniteur du Collectionneur con su suplemento Les Petites Affiches du Timbrophile. Una gran tómbola gratuita por año, en provecho de todos los socios. La Sociedad está en relaciones de cambio con las más importantes Sociedades filatélicas de Europa. Por todos los gastos de circulación no percibe mas que el 10 por 100 sobre el importe de los sellos vendidos.

Los estatutos se envían francos a quien los pida. Los coleccionistas y compradores que deseen tener antecedentes exactos sobre la organización del servicio de cambios de la Unión de los timbrófilos de Luxemburgo deben dirigirse a LA REDACCION DE ESTE PERIODICO. 14, RUE WALLIS LUXEMBURGO-GARE (G. D.)

Jarabe PAGLIANO. DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE del profesor Ernesto Pagliano. Para evitar que el público sea engañado por equivocadas publicidades y para atenuar los daños de antes de la desleal concurrencia de otros, es preciso recordar que todos los productos y el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicación no pueden en ningún modo referirse a la casa ERNESTO PAGLIANO, de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del Interior del reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

ESTÓMAGO. Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. Carceller, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago é intestinos, sean ó no dolorosas, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueban una vez este prodigioso remedio, desechan todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. Sorprenden sus resultados. El enfermo crónico que su estómago no le admita mas que leche, debe probarlo, comerá bien y dirá mejor. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35, y García, Capellanes, 1, Madrid.—Sres. Andrés y Fabiá é Hijos de Blas Cuesta en Valencia, y principales farmacias y droguerías de España.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT. Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalescientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR. Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

RUBINAT-LLOORACH. ÚNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Empléase con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calcanturas biliosas, depósitos biliosos, calcanturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrofulosas (tumors frets), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes intensivos. VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS. Depósitos en Valencia: droguería de hijos de Blas Cuesta y farmacia de J. Andrés y Fabiá. Para garantía de legitimidad, exijase en cada frasco la firma del Dr. Lloorach. Administrador general: C. Benavent, Cortes, 276, entresuelo, BARCELONA.

MORRHUOL CREOSOTADO DE CHAPOTEAUT. Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

GUANO BLINDEY ESPECIAL PARA CADA TIERRA Y CULTIVO VICENTE T. FILLOL. Despacho: Calle de CALATRAVA, 5, entresuelo.—Almacén: Camino Real de Madrid, traste 7.º, núm. 9 (junto fábrica Anís Lorito).

Abonos para naranjos y arroz. Los Sres. ROGGEN Y C.ª, proveedores de la Cámara Agrícola de Valencia, ofrecen a los agricultores primeras materias para prepararse los abonos de la mas alta graduación. Precios económicos. Para los que por sí no quieren prepararse los abonos, vendemos las fórmulas para arroz, naranjos, hortalizas, trigo, etc., etc., a precios muy ventajosos. Por el resultado que dió en años anteriores, recomendamos el GUANO CAGAHUT al ventajoso precio de 12 pesetas saco de 75 kilos. ROGGEN Y C.ª—Felix Pizcueta, 1, bajo (continuación de la de Pascual y Genís.)

Librería de Pascual Aguilar.—Editor, Caballeros, 1.—Valencia.

EL OLIVO Y EL ACEITE. Cultivo del olivo, extracción, purificación y conservación del aceite POR A. ALOI. Traducción de la 4.ª edición italiana por D. José Abargues Ferrer con un prólogo de D. EMILIO LOPEZ GUARDIOLA, perito agrícola ILUSTRADA CON 48 GRABADOS. Forma un tomo de 400 páginas en 8.º, y se halla de venta, al precio de 2 pesetas, en la librería de Pascual Aguilar, calle de Caballeros, núm. 1, Valencia. Remitida por correo, bajo sobre certificado, 2.50 pesetas.

VITICULTURA Y ENOLOGIA ESPAÑOLAS. Tratado sobre el cultivo de la vid y los vinos de España POR EL Ilustre Sr. D. Buenaventura de Castellat. Premiado con grandes diplomas de honor y con medallas de oro y plata en varias Exposiciones nacionales y extranjeras. 2.ª edición notablemente corregida y aumentada, conteniendo un extenso é importante capítulo SOBRE LA FILOXERA, LAS CEPAS AMERICANAS Y EL MILDIU. Esta obra, que forma un tomo en 4.º de mas de 400 páginas de buen papel é impresión, é ilustrada con excelentes cromos y grabados intercalados en el texto y con el retrato del autor, se halla de venta en Valencia, a 9 pesetas, en la librería de su editor, Pascual Aguilar, Caballeros, núm. 1. Remitida por correo y certificado, 9.50 pesetas.

ALQUILERES. Se alquilan unos espaciosos locales, con hermosas luces, techos elevados, propios para establecer una gran industria. En punto tan céntrico como el Paseo de la Alameda. Tienen habitación muy bonita para el dueño ó encargado. Condiciones de arrendamiento económicas. Informarán en la imprenta de este periódico.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria, se saca á pública subasta la finca siguiente: Una casa situada en esta capital, calle del Conde de Carlet, señalada con el núm. 5, frente al Seminario, se compone de planta baja con corral y paticio al lado con un piso principal y segundo, desvanes y terrado; lindante por derecha casa de dona Matilde Palla; izquierda la de dona Joaquina Herrera, y espaldas otra de los herederos de D. Narciso Daudén. El remate tendrá efecto bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en el despacho del notario D. José Calvo, el día 27 del corriente mes, á las once de la mañana, en la referida notaría, con intervención del corredor de cuello D. Vicente Albert, que vive calle de Alvarez, 2, el cual dará mas antecedentes. También en la expresada notaría podrá examinarse los títulos de pertenencia.

SUBASTA Y REMATE

Voluntad de su dueño y con la intervención del corredor don Fermín Romaguera, habitante en la calle del Pósito Quintana, 3, entresuelo, se subastará y rematará, siendo la postura competente, la finca siguiente: Una casa de nueva construcción, situada en esta ciudad, calle de Borral, 9, que consta de dos casas bajas, dos entresuelos, dos principales, dos segundos, dos terceros y dos porches habitables. El remate tendrá efecto el día 16 del actual, y once horas de su mañana, en la notaría de D. Alicio Caravaca, plaza de la Figuereta, 3, principal.

Alquileres

Se alquila en la calle de Guillem de Castro, n.º 130, junto al Banderín de Ultramar, un grande almacén propio para una industria. Se pueden facilitar de 2 á 4 caballos de fuerza de vapor. Las llaves en la portería de la casa número 132. Razón: Bailia, 2, 2.º I-R

Nodrizas.

Una casada, de Segorbe, leche de ocho meses, desea criar en su casa. Razón calle de Juan de loanes, 2, bajo, horno.

BUQUES

El OCAMPO, para Rotterdam y Amberes, cargará el 17 del actual. El SENIOR, para Rotterdam y Amberes, cargará el 25 del actual. Consignatario: Sres. Dart y G.ª en Comandita, calle del Mar, 39, entresuelo. El AVIEMORE, para Hamburgo, cargará en Castellón el 21, en Burriana el 22, saliendo de Valencia el jueves 23 del actual. Servicio de vapores, especialmente construidos para transporte de fruta y vino. El GEORGIAN, para Londres, el viernes 17 del actual. El CAMPEADOR, para Amberes, el 25 del actual. Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Compañía, Librerías, 1. El CITO, para Bristol, saldrá el lunes 20 del actual. Consignatario: D. V. Montesiños Palau, Colón, 44, entresuelo, Valencia.